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---------------- ACTA N ~ M E R O  QUATRO/DOIS MIL E ONZE -------------- 

-------- ACTA DA REUNI A~ ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DO------- 

----------- MARCO DE CANAVESES DE 2 4  DE FEVEREIRO DE 2 0 1 1  ---------- 
------ Aos vinte e quatro dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e onze, nos 

dos Paços do Concelho, presidida pelo Serihor Dr. Manuel Maria Moreira, 

Presidente da Câmara Municipal do Marco de Canaveses e com a presença dos 

Senhores Vereadores: Eng.0 José António Carvalho Soares da Mota, Dra. Gorete 

Manuela Bouça da Costa Monteiro Oliveira, Dra. Carla Manuela de Abreu Massa 

Babo Ribeiro, Eng.0 Bruno Filipe Teixeira IYagalhães e Dr. Artur Elísio de Braga 

de Melo e Castro, tendo faltado o Vereador Avelino Ferreira Torres, que justificou 

a sua ausência, e comigo Manuel Augusto da Silva Rocha, como secretário da 

presente reunião e Chefe de Gabinete do Presidente da Câmara, reuniu 

ordinariamente, a Câmara Municipal do Marco de Canaveses. Quando eram 

quinze horas, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. ..................... 

------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ........................ 
------ O Senhor Presidente começou por informar que esteve presente no 

passado dia 12 de Fevereiro, na abertura do campeonato da LINFA, no jogo 

inaugural em Manhuncelos, que opôs a equipa local a AD Marco 09. -------------- 

------ Deu ainda conhecimento do balanço positivo da exposição de Anne Frank, 

que tem vindo a percorrer algumas das escolas do concelho do Marco de 

Canaveçeç ............................................................................. 

------ Informou ainda sobre o facto de no ano de 2011 se celebrar o Ano 

Internacional da Floresta, o Ano Internacional da Juventude, assim como, o Ano 

Europeu do Voluntariado, e que o Município durante este ano irá realizar uma 



CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO DE CANAVESES DA CÂMARA MUNICIPAL NO 4 
REALIZADA EM 2 4 / 0 2 / 2 0 1 1  017 

série de iniciativas relativas a estas celebrações. A primeira iniciativa para 

celebrar o Ano Internacional da Floresta, decorreu j á  entre os dias 14  e 23 de 

Fevereiro, tendo promovido a Câmara Municipal a plantação de 1000 árvores na 

zona do parque florestal de Montedeiras, que contou com a participação das 

Ecoescolas, num total de mais de 800 alunos. Durante este ano serão ainda 

realizadas outras iniciativas em outras áreas do concelho. Aproveitou ainda o 

Senhor Presidente para deixar um convite a população para se associar ao Ano 

Internacional da Floresta plantando árvores. Um concurso fotográfico está 

também previsto, assim como a realização de uma das Conferências do Marco 

sobre a temática da defesa da floresta .............................................. 

------ O Senhor Presidente informou sobre uma reunião que efectuamos com os 

comandantes dos Postos Territoriais da GIUR do Marco de Canaveses e 

Alpendorada e Matos, onde foram abordadas várias situações, nomeadamente a 

segurança no concelho e as diligências da Câmara Municipal junto do Governo 

para o aumento dos efectivos da GNR e a construção de um novo Posto em 

Alpendorada .......................................................................... 

- -----  Informou ainda o Senhor Presidente sobre a sua presença e da Senhora 

Vereadora do Turismo, Dr.a Gorete Monteiro, na abertura da BTL - Salão de 

Turismo de Portugal, onde pelo sexto ano consecutivo o Município do Marco de 

Canaveses está presente. O dia 25 de Fevereiro será o dia do Marco de 

Canaveses, e contará com a participação da Artâmega - Academia das Artes do 

Marco, que irá proporcionar uma animação musical concerto. Informou também 

o Senhor Presidente, que participou na cerimónia de assinatura de Contratos 

Projecto Provere, para recuperação do Património da Rota do Românico e que o 
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concelho do Marco de Canaveses tem no presente momento dez monumentos/ 

para recuperar no âmbito da integração na Rota do Românico. .................... 

------ O Senhor Presidente informou sobre o interesse em subscrever as petições 

públicas, que têm por objecto "a remodelação e electrificação da linha do Douro, 

no troço Caíde - Marco de Canaveses, remodelação das estações do Marco, 

Livração e Vila Meã, e requalificação da linha do Tâmega" e "a construção do 

IC35". O Senhor Presidente relembrou todo o processo que envolveu a 

remodelação e electrificação da linha do Douro, a remodelação das estações de 

Vila Meã, Livração e Marco de Canaveses, e a requalificação da Linha do Tâmega. 

Informou também que todos os Senhores Vereadores j á  assinaram a petição, 

com excepção do Senhor Vereador Dr. Artur Melo do Partido Socialista. O Senhor 

Presidente lamentou as declarações do Senhor Vereador Dr. Artur Melo ao jornal 

A Verdade, que referia que este se movia nesta luta por manobras político- 

partidárias de carácter particular. Reafirmou o Senhor Presidente que lutará 

sempre até a exaustão pelas boas causas e pelo desenvolvimento do Marco de 

Canaveses e que o seu interesse nestas obras é unicamente em prol do concelho 

do Ivlarco de Canaveses e de todos os cidadãos que aqui vivem. ------------------- 

------ De seguida o Senhor Presidente deu a palavra aos Senhores Vereadores 

que desejassem intervir. .............................................................. 

------ O Senhor Vereador Dr. Artur Melo, do Partido Socialista solicitou a palavra 

para colocar a possibilidade de introduzir na ordem de trabalhos u m  ponto 

relacionado com a discussão sobre Projectos em curso no concelho do Marco de 

Canaveses da responsabilidade da Câmara Municipal ou em parceria com outras 

entidades no âmbito do Quadro de Referência Estratégica Nacional. --------------- 
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------ O Senhor Vereador Dr. Artur Melo, explicou ainda a sua posição pessoal na 

questão relacionada com as petições que se encontram neste momento para 

subscrição, informando entender que o Senhor Presidente devia ter  enveredado 

por uma discussão prévia sobre o assunto, antes mesmo do lançamento das 

referidas petições, com os outros partidos ou movimentos com representação na 

Câmara Municipal. Considerou que a petição sobre o IC  35 poderá ser 

extemporânea, devido aquilo que considerou o novo modelo de financiamento de 

obras públicas, que poderá vir a viabilizar a construção do I C  35. ----------------- 

------ O Senhor Presidente informou o Senhor Vereador, que o concelho do 

Marco de Canaveses não pode continuar "ad eternum" a espera de obras que são 

prometidas pelo Governo e depois não são concretizadas. Informou que o 

recurso a petição é uma figura legal, legítima e constitucional. Lamentou uma 

vez mais, a posição do Senhor Vereador do Partido Socialista, de não ter  

subscrito as referidas petições. .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

- - - - - - Informou ainda o Senhor Presidente que o texto da petição sobre a a 

remodelação e electrificação da linha do Douro é irrepreensível e fact i~al,  e que 

se pretende que este investimento reduza as assimetrias entre o interior e o 

litoral e que tenha em conta as necessidades das populações. .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

------ IYais informou o Senhor Presidente que este Petição se refere a um 

projecto que é de todos e não apenas da maioria na Câmara Municipal, e que 

sendo um projecto estruturante de interesse primordial para o concelho e para a 

região, considerou não ser necessário abordar o lançamento da Petição de forma 

antecipada com os partidos e movimentos representados na Câmara Municipal 
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do Marco de Canaveses, pois reafirmou, este é um projecto imperioso há muito 

defendido pelo Município. ............................................................. 
/ 

------ O Senhor Presidente informou que sobre o assunto relacionado com os 

Projectos do QREN em que o Município do Marco de Canaveses está envolvido, 

sozinho ou em parceria, são públicos, pois estão referidos nas Grandes Opções 

do Plano e do Orçamento do Município, razão pela que não se justifica a inclusão 

da discussão do assunto na ordem de trabalhos, porque são públicos e do 

conhecimento geral. ................................................................... 

------ De seguida, o Senhor Vereador Dr. Artur Melo, solicitou através de 

requerimento, informação sobre todas as obras de fundos comunitários, que a 

Câmara Municipal tem comparticipadas em que é autora ou co-autora, com o 

valor total da obra, com a comparticipação, o valor do orçamento da Câmara, e 

qual a situação actual da obra. Mais referiu que iria existir um aumento das 

comparticipações nos projectos e consequentemente a Câmara tiriha 

possibilidade de receber mais. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

- - - - - - - Informou ainda o senhor Presidente, que o Senhor Vereador já tem na sua 

posse, o solicitado, através de pedido já anteriormente feito por si, 

documentação que lhe foi entregue e onde estão referidas as obras do Município 

comparticipadas pelo QREN ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

- - - - - - - O Senhor Vice-presidente solicitou a palavra para completar a informação 

do Senhor Presidente e rectificar a informação prestada pelo Senhor Vereador 

Dr. Artur Melo. O valor que a Câmara Municipal do Marco de Canaveses poderá 

receber mais num determinado projecto, irá receber menos em outros projectos, 

porque para receber mais num projecto, terá que desistir de outros projectos. O 
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valor global da comparticipação FEDER, será rigorosamente o mesmo, logo é 

errado dizer-se que a Câmara Municipal vai receber mais, porque na verdade vai 

receber o mesmo ..................................................................... 

------ O Senhor Presidente deu de seguida a palavra ao Senhor Vereador Bruno 

Magalhães do MCFT., que pretendeu deixar um alerta que devido as chuvas 

algumas ruas das freguesias se encontram a necessitar de intervenção. ---------- 

------ Solicitou informação sobre se a Câmara Municipal do Marco de Canaveses 

já  solicitou junto dos ceritros hospitalares, material do tipo médico e ortopédico, 

uma vez que, informou, tem conhecimento, que alguns municípios o têm feito. -- 

------ Solicitou ainda informação se o Senhor Presidente já dispõe de mais 

informação sobre o assunto relacionado com a infiltração de águas na casa do 

Senhor Joaquim Carneiro, na Rua Eng. Adelino Amaro da Costa. ------------------ 

- - - - - - - O Senhor Presidente informou que efectivamente que a Câmara Municipal 

vai respondendo de acordo com as suas possibilidades a reparação dos estragos 

provocados pelas chuvas. Lembrou contudo que as limitações financeiras do 

Município l imitam muitas vezes as aspirações ao nível das intervenções que são 

necessárias para prevenir futuras situações. ......................................... 

------ Informou ainda o Senhor Presidente que sobre o material médico e 

ortopédico que é solicitado a Câmara Municipal tem procurado ajudar, embora 

sem recurso a apoio de centros hospitalares. Informou ainda o Senhor Presidente 

que a Câmara Municipal t em  a possibilidade de obter u m  conjunto variado de 

material ortopédico, mas temos de ir buscá-lo a Suécia, e isso custa 13 mil  euros 

para assegurar o transporte do material desde a Suécia até ao Marco de 

Canaveses e os respectivos direitos aduaneiros, mas que o valor do investimento 
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se justifica, pela qualidade e quantidade de material no valor de 500 mi l  euros, 

desde cadeiras de rodas, camas articuladas e todo u m  conjunto de material 

ortopédico. ............................................................................. 

- - - - - - - Sobre o assunto relacionado com a casa do Senhor Joaquim Carneiro, 

in formou que esta semana esteve uma vez mais acompanhado de técnicos 

mi-inicipais no local, que reafirmaram que a intervenção ali efectuada foi  a 

possível e a adequada. O Senhor Director de Departamento de Obras e 

Equipamentos reafirmou tudo o que anteriormente já foi dito, e que ali nada 

mais se pode fazer. .................................................................... 

------ Como mais nenhum Vereador solicitou a palavra, o Senhor Presidente 

propôs que se passasse à ordem de trabalhos: ...................................... 

........................... ORDEM DE TRABALHOS .................... - ------- ---- 

I. Aprovação da acta da reunião do dia 27 de Janeiro de 2011.------------ 

Presente a acta da reunião do dia 27 de Janeiro de 2011, a qual, depois de lida, 

foi  aprovada por maioria com o voto contra do Sr. Vereador do Partido Socialista, 

Dr. Ar tu r  Melo, que apresentou a declaração de voto: "Voto contra porque na 

proposta apresentada pelo Partido Socialista constam duas linhas e página e 

meia para as declarações do Senhor Presidente da Câmara". ...................... 

2. Balancete de Tesouraria de 23/Fevereiro/2011. Foi apreciado o balancete de 

tesouraria de vinte e três de Fevereiro de dois mi l  e onze, onde se constatou que 

havia u m  saldo de 994.409,33 f (novecentos e noventa e quatro mi l  

quatrocentos e nove euros e trinta e t rês cêntimos) de Operações Orçamentais e 

1.000.936,69 f ( u m  milhão novecentos e t r in ta e seis mil  e sessenta e nove 

cêntimos) de Operações Não Orçamentaiç. .......................................... 
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Tomado Conhecimento,---------------------------------------------------------- 

3. Protocolo a celebrar entre Município do Marco de Canaveses e o Clube IVáutico 

do Marco de Canaveses relativo a cedência de instalações no Edifício do Centro 

Náutico de Marco de Canaveçeç ...................................................... 

Deliberado por maioria com a abstenção do Senhor Vereador, EngO 

Bruno Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, autorizar 

a celebração do protocolo mencionado dando-se poderes ao Sr. 

Presidente ou  seu substituto legal para assinatura do mesmo.------------- 

4. Protocolo a celebrar entre Município do Marco de Canaveses e o Motor Clube 

do IYarco relativo à cedência de instalações no Edifício do Centro Náutico de 

Marco de Canaveçeç ................................................................... 

Deliberado por maioria com a abstenção do Senhor Vereador, EngO 

Bruno Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, autorizar 

a celebração do protocolo mencionado dando-se poderes ao Sr. 

Presidente ou  seu substituto legal para assinatura do mesmo.------------- 

5. Contrato Programa de Desenvolvimento Desportivo entre a Câmara Municipal 

do Marco de Canaveses e a Academia de Patinagem do Marco para atribuição de 

comparticipação financeira de 8.400,OO C de apoio à época desportiva 2011.----- 

Deliberado por maioria com a abstenção do Senhor Vereador, EngO 

Bruno Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, aprovar o 

Contrato - Programa supra referido, dando-se poderes ao Sr. Presidente 

ou seu substituto legal para assinatura do mesmo.-------------------------- 

6. Protocolo de Apoio entre a Câmara Municipal do Marco de Canaveses e a 

Academia das Artes do Marco de Canaveses - Artâmega para atribuição de 
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comparticipação financeira no montante mensal de 2.700 f, com efeitos 

retroactivos a Janeiro de 2011, para comparticipação nas despesas 2 

investimentos a realizar, ou  j á  realizados, pela Academia das Artes do Marco de 

Canaveses - Artâmega na prossecução dos seus objectivos.------------------------ 

Deliberado por maioria, com a abstenção do Senhor Vereador, EngO 

Bruno Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, aprovar o 

Protocolo supra referido, dando-se poderes ao Sr. Presidente ou seu 

substituto legal para assinatura do mesmo.----------------------------------- 

7. Atribuição dos seguintes subsídios: ................................................ 

- Associação das Obras Sociais de São Vicente Paulo/Centro Social de S. 

Mart inho de Soalhães, f 1.500 (mil  e quinhentos euros) para o desenvolvimento 

das suas actividades durante o ano de 2011-  ................................................ 

- Associação Cultural da Casa do Povo da Livração, f 2.400 (dois mi l  e 

quatrocentos euros) para o desenvolvimento das suas actividades durante o ano 

2011.------------------------------------------------------------------------------------ 
I 

- Associação Recreativa e Cultural de Piares, f 400  (quatrocentos euros) para o 

desenvolvimento das suas actividades durante o ano 2011;------------------------ 

- Descobrir Tradições Associação Cultural - Grupo de Bombos de Laurentim, f 

4 0 0  (quatrocentos euros) para o desenvolvimento das suas actividades durante o 

ano 2 0 1 1  .............................................................................. 

Presente proposta de atribuição de subsídios por parte do Senhor Presidente.---- 

Deliberado por maioria com a abstenção do Senhor Vereador EngO Bruno 

Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, atribuir os 

subsídios propostos.------------------------------------------------------------- 
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8. Protocolo entre a Câmara Municipal do Marco de Canaveses e a Animarco 

- Associação dos Amigos dos Animais do Marco, para atribuição de 

comparticipação financeira no montante mensal de 400 C, com efeitos 

retroactivos a Janeiro de 2 0 1 1  e até Dezembro de 2011, para comparticipar as 

actividades desenvolvidas pela Aççociação . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

Deliberado por maioria com a abstenção do Senhor Vereador, EngO 

Bruno Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, aprovar o 

Protocolo supra referido, dando-se poderes ao Sr. Presidente ou  seu 

subst i tuto legal para assinatura do  mesmo.----------------------------------- 

9. Protocolo entre a Câmara Ivlunicipal do  Ivlarco de Canaveses e a 

CERCTMARCO - Cooperativa para a Educação e Reabilitação de Crianças 

Inadaptadas, CRL, para atribuição de comparticipação financeira no montante 

mensal de  1.500 C, com efeitos retroactivos a Janeiro de 2011 e até Dezembro 

d e  2011, para comparticipar as actividades desenvolvidas pela CERC:[MARCO.---- 

Deliberado por  maioria com a abstenção do  Senhor Vereador EngO Bruno 

Magalhães, do  MCFT, com declaração de voto em anexo, aprovar o 

Protocolo supra referido, dando-se poderes ao Sr. Presidente ou  seu 

subst i tuto legal para assinatura do  mesmo.----------------------------------- 

10. Protocolo de Apoio entre a Câmara lvlunicipal do  Marco de Canaveses e a 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários do Marco de Canaveses, para 

atr ibuição de u m  subsídio no montante d e  48.000,OO C, a pagar e m  prestações 

mensais de 4.000,OOf para comparticipação de despesas de invest imentos da 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários do Marco de Canaveses, a 

pagar a té  3 1  de Dezembro de 2 0 1 1  .................................................. 
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Deliberado por maioria com a abstenção do Senhor Vereador, ~n~~ 

Bruno Magalhães, do MCFT, com declaração de voto em anexo, aprovar o 

Protocolo supra referido, dando-se poderes ao Sr. Presidente ou seu 

substituto legal para assinatura do mesmo.----------------------------------- 

11. Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal do Marco de 

Canaveçeç e a Universidade do Porto -Uporto. ...................................... 

Deliberado por unanimidade aprovar o Protocolo supra referido, dando- 

se poderes ao Sr. Presidente ou seu substituto legal para assinatura do 

mesmo.---------------------------------------------------------------------------- 

12. Acordo de Colaboração - Programa de Generalização do Fornecimento de 

Refeições aos Alunos do l.°Ciclo do Ensino Básico entre a Câmara Municipal do 

Marco de Canaveses e a Associação de Pais e Encarregados de Educação da 

Escola E B l  do Marco de Canaveçeç ................................................... 

Deliberado por unanimidade aprovar o acordo supra referido, dando-se 

poderes ao Sr. Presidente ou seu substituto legal para assinatura do 

mesmo.---------------------------------------------------------------------------- 

13. Prestação de Serviços para assegurar a função de Coordenador da 

Disciplina de Actividade Física e Desportiva, para os alunos dos I.OCEB, no  

âmbito das AEC ' S. Presente propoçta 

Deliberado por maioria com a abstenção do Sr. Vereador do PS, autorizar 

e aprovar o procedimento proposto .------------------------------ --- ----- ----- 

14. Doação e avaliação de uma cadeira de rodas. Presente proposta da Sra. 

Vereadora Dra. Carla Babo. ----- ---- ---- ----- --- ----- --- ------ ..................... 

Deliberado por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ------------ 
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15. Aquisição de terreno na Área Arqueológica do Freixo. Presente proposta do 

Deliberado por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ------------ 
" ......................... INTERVENÇAO DO PUBLICO e--------------- ------------ 

------ No final do período de discussão e votação da ordem do dia, o Senhor 

Presidente, deu a palavra aos Munícipes presentes no Salão Nobre que 

------ Pediu a palavra o Senhor António Branco, referindo-se a requalificação da 

cidade, projecto que considera essencial e que espera que o Senhor Presidente 

apesar dos constrangimentos financeiros que são conhecidos consiga levar a 

cabo. De seguida, informou sobre a situação de algumas passadeiras da cidade, 

nomeadamente na Rua Gago Coutinho e Rua 10 de Maio, solicitou a plantação de 

mais árvores nesta freguesia de ~ornos.' Referiu-se de seguida a petição sobre a 

remodelação e electrificação da linha do Douro, no troço Caíde - Marco de 

Canaveses, remodelação das estações do Marco, Livração e Vila Meã, e 

requalificação da linha do Tâmega, dizendo que era uma pena que o Vereador do 

PS, Dr.Artur Melo, não a subscreve-se. Depois perguntou como estava a situação 

dos honorários dos advogados do Senhor Avelino Ferreira Torres.------------------ 

- - - - - - - Respondeu o Senhor Presidente, que no que concerne a requalificação da 

parte central da cidade continua empenhado em executar este projecto, que a 

curto prazo vai ser tomada uma decisão em função das disponibilidades 

.financeiras. Quanto a questão das passadeiras, informou que já foram feitas 

algumas marcações, sendo que, iria dar instruções aos serviços para verificarem 

as situações em apreço. Relativamente a questão dos honorários dos advogados 
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do Senhor Avelino Ferreira Torres informou que este já propôs no Tribunal 

Administrativo e Fiscal de Penafiel uma acção contra a Câmara. ------------------- 

De seguida, interveio o Munícipe Joaquim Teixeira Carneiro solicitando que a 

Câmara Municipal cumpra a decisão do Tribunal. Respondeu o Senhor Presidente 

rei terando o que havia dito nas várias reuniões públicas de Câmara, que a 

Câmara Municipal deu cumprimento as determinações do Tribunal.---------------- 

E nada mais havendo a tratar, quando era 1 8  horas, o Senhor Presidente 

declarou encerrada a reunião da qual para constar se lavrou a presente acta que 

foi aprovada e m  minuta, nos termos do artigo 920 da Lei 169/99, na sua 

redacção actualizada. E eu, Manuel Augusto da Silva Rocha, Chefe de Gabinete 

do Presidente da Câmara Municipal, a subscrevi e assino. ........................ 

/ 
O Presidente da Câmara Municipal 

.............................. Dr. Manuel Moreira ------------------- ------------- 




